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USHUAIA

CRÉDITOS UVA

CUBINO CONFIRMÓ QUE EL GOBIERNO 
QUIERE LEY INTEGRAL

El acuerdo entre el municipio y los gremios contempla un incremento del 30% para 
los próximos 3 meses, y un refuerzo, por única vez, en el Bono Vacacional. 

EL AUMENTO SALARIAL PARA LOS MUNICIPALES 
ALCANZA EL 100% ANUAL 

El secretario de Hábitat de la 
Municipalidad, David Ferreyra 
recorrió las viviendas de la 
Cooperativa Ikaukayen, y del 
predio de la Mutual del Personal de 
Seguridad, dónde se construirán 
sus viviendas.  

CRECE LA ANGUSTIA 
ANTE LA FALTA DE 
SOLUCIÓN 

La representante del Gobierno en el debate en comisión, Analía Cubino, pidió 
aprovechar el consenso actual y lograr “la mejor Ley”. “Necesitamos una 
paridad integral”, afirmó. 

SCIURANO ACOMPAÑÓ EL DESEMBARCO DEL 
ARA PUERTO ARGENTINO EN PENÍNSULA MITRE 

RECORRIDA POR 
LOS AVANCES DE 
OBRA 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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SOBERANÍA

RÍO GRANDE

El Gobernador Melella, junto a los intendentes Perez y Harrington, visitaron las 
instalaciones de la ex firma Visteon, las cuales serán refuncionalizadas, 
con el mismo objetivo que el ex casino Ushuaia.

PÁG. 14

PARIDAD DE GENERO

w w w . t i e m p o f u e g u i n o . c o m

    Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

    Twitter
@TiempoFueguino

    Instagram
@tiempofueguino

PÁG.  9

El legislador navegó durante tres días el Atlántico Sur para llegar el Día de la Soberanía 
a la Isla de los Estados. “Es fundamental que los temas importantes no 
desaparezcan por los temas urgentes”, dijo.

CÓMO SERÁ LA FÁBRICA 
DE TALENTO EN RÍO GRANDE

PÁG.  3

Nº 9018 | AÑO XXXV | MIÉRCOLES 23 DE NOVIEMBRE | AÑO 2022 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

Quienes tomaron el crédito 
hipotecario, no pierden la 
esperanza. Buscan que el Estado 
busque una salida al conflicto. Las 
cuotas superan los $ 100.000, y la 
deuda sigue creciendo.
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PARIDAD DE GENERO

La ministra de Educación de la 
provincia, confirmó que la gestión 
actual del gobierno desea que la Le-
gislatura aborde el proyecto de Ley 
que dispone la paridad de género in-
tegral, propuesto por el colectivo de 
paritaristas de Tierra del Fuego y que 
por estos días se debate en comisión, 
junto con otros cuatro proyectos de 
menor alcance.

Para la titular de la cartera edu-
cativa, “es un momento importante 
para Tierra del Fuego para definir de 
una vez por todas el rol que tenemos 
las mujeres en la vida pública”. En el 
razonamiento de que “no podemos 
pretender una paridad de aquellas 
que iniciaron hace mucho tiempo 
otras provincias”, consideró que, en 
lo que llamó “esta tercera generación 
de leyes, tenemos que pensar en la 
mejor Ley. Tal como lo dice el gober-
nador Melella, que es nuestro líder 
político, necesitamos una paridad 

CUBINO CONFIRMÓ QUE EL GOBIERNO 
QUIERE LEY INTEGRAL
Analía Cubino, vocera de la actual gestión en el debate en Comisión, abogó por aprovechar el consenso reinante y lograr “la mejor 
Ley”. “Necesitamos una paridad integral”, dijo sin eufemismos. 

integral” reclamó con claridad. 
“Lo expresaron varias legislado-

ras y legisladores varones también, 
hay cinco proyectos, hace muchos 
años que se viene tratando de lograr 
la paridad y vamos accediendo de 
forma tardía a esta posibilidad”, re-
cordando que en 2017 hubo una Ley 
nacional al respecto que se terminó 
de promulgar en 2019, por lo que 
“venimos como a la postre de una 
generación de leyes provinciales que 
fueron avanzando”. 

Cubino advirtió que en la Legis-
latura “hay claro interés de que esto 
se aplique”. Rescató expresiones de 
la legisladora Victoria Vuoto duran-
te la reunión de Comisión, quien 
acentuó sobre “el rol de cuidado que 
todavía tenemos las mujeres y eso 
hace doblemente difícil participar 
de la vida política. Pero, aun así, eso 
no ha hecho mella en la posibilidad 
de que accedamos algunas. Por eso 

entendemos que tenemos que acce-
der muchas más y para eso hay que 
legislar con un interés positivo”.

Insistió en su posición de que se 
debe aplicar “la mejor Ley” en clara 
referencia al proyecto de paridad in-
tegral, que involucre a todos los es-
tamentos y poderes estatales. Aun-
que por otra parte condicionó que 
“hay poco tiempo, pero entendemos 
que se va a trabajar fuerte para que 
sea la mejor de las leyes, que no sea 
solamente en la integración de las 
listas, sino también en la definición 
de cómo se integran los cuerpos co-
legiados”.

Tras definir que el de la Educa-
ción es un ámbito “evidentemen-
te feminizado”, lo adjudicó en que 
“hay mucha carga docente, al rol de 
maestra asociado al cuidado, más 
que de la enseñanza”. En ese contex-
to, reflexionó sobre la paradoja que 
esa misma carga no se experimente 

en el ámbito sindical: “Los sindicatos 
docentes están dirigidos por varones 
en su gran mayoría. Es contradictorio, 
claramente las mujeres tenemos un 
rol tardío en acceso a distintos ámbi-
tos”.

Así volvió a sustentar su interés, 
y el del gobierno que representa, de 
involucrar en la paridad a los esta-
mentos “políticos, ejecutivo, legislati-
vo y sindical. También en la justicia, 
como vemos hoy en la Suprema Corte, 
o en los consejos superiores de las en 
las universidades, en los rectorados” 
agregó a su enumeración.

“Hubo buenas señales”, evaluó 
finalmente Analía Cubino. “Augura-
mos que sea la mejor ley, la más in-
tegral” anheló, aunque aceptó que 
existen algunas posiciones con cierto 
temor a denuncias judiciales o plan-
teos de inconstitucionalidad en caso 
de avanzar en un proyecto de paridad 
integral.
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SCIURANO ACOMPAÑÓ 
EL DESEMBARCO DEL ARA 
PUERTO ARGENTINO EN 
PENÍNSULA MITRE 

Federico Sciurano navegó du-
rante tres días el Atlántico Sur para 
llegar el Día de la Soberanía a la 
Isla de los Estados. “Los que vivi-
mos en Tierra del Fuego debemos 
tener un enorme respeto y cuidado 
por lo que es nuestra tierra. Pisar 
la Isla de los Estados fue conmove-
dor, como lo es seguir conociendo 
Península Mitre”.

El legislador Sciurano manifes-
tó que “tuve el enorme orgullo de 
sumarme a la tripulación del ARA 
Puerto Argentino para volver a es-
tar en Península Mitre y conocer 
la Isla de los Estados, un símbolo 
muy fuerte de nuestra provincia y 
de nuestro país. Es fundamental 
que los temas importantes no des-
aparezcan por los temas urgentes. 
Hablar de soberanía es hablar de 
integración territorial. Debemos 
agradecer la vocación de nuestros 
compatriotas que con su trabajo y 
convicción nos permiten sostener 
el cuidado de nuestros espacios 
nacionales más recónditos y ale-
jados. Pisar nuestra tierra inhós-
pita y tan profundamente cercana 

fue un hecho que me marcará para 
siempre”.

“Nuestra Patria necesita que los 
argentinos reconozcamos la amplia 
dimensión que tiene nuestro país 
porque no es posible querer ni valo-
rar lo que no se conoce. Los fuegui-
nos debemos sentir la obligación de 
ser embajadores dentro de la Argen-
tina de este mensaje”.

Acerca de la experiencia, Sciurano 
afirmó que “para alguien que tiene la 
responsabilidad de legislar sobre la 
provincia, hay temas que son de la 
coyuntura y nos llevan la vida diaria. 
Pero eso no impide que uno tenga 
siempre en mente el objetivo de lo-
grar las mejores leyes que protejan lo 
que nos rodea, el ambiente, el mar, 
la tierra y los recursos naturales de 
la provincia. Una provincia amplia, 
dinámica, joven, que nos obliga a re-
pensarnos permanentemente, a en-
tender el valor de las instituciones, 
como la Armada. Hombres y mujeres 
que dejan todo por defender la Pa-
tria, patrullando mar y tierra. Cui-
dando lo nuestro”.

“Fue realmente una experiencia 

inolvidable que además de movili-
zarme desde lo humano me dio una 
mirada sobre temas profundos de 
nuestro país para ayudar a construir 
opiniones que Argentina necesita. 
Sería imposible pensar en un valor 
tan importante como la soberanía si 
no existiera la vocación que la Arma-
da tiene”. 

“Hoy más que nunca me sien-

to en la obligación de agradecer 
por tenerlos bajo nuestra bandera. 
Muchas gracias al contra almirante 
Walter Ernesto Dona, al comandan-
te de la Agrupación Lanchas Rápi-
das Ariel Vidales, al capitán del ARA 
Puerto Argentino Patricio Alisi, y a 
toda su tripulación que nos llena-
ron los pulmones de Patria celeste y 
blanca”, finalizó Sciurano.

Fueron recategorizados en el régi-
men del sector de trabajadores de la 
Dirección Provincial de Energía de Us-
huaia, que están propensos a sufrir un 
choque eléctrico por la naturaleza de 
su tarea. 

Leonardo Brangeri, secretario Gre-
mial del Sindicato Regional de Luz Y 
Fuerza, anunció por FM Master’s que 
fue recategorizado un sector de tra-
bajadores que cumplen funciones en 
la Dirección Provincial de Energía en 
la ciudad de Ushuaia, ya que es una 
tarea que los expone a un choque 
eléctrico.

Según explicó el gremialista, sólo 
los operarios de la capital fueguina no 
estaban encuadrados en el régimen, 
por lo cual se concreta un histórico 
reclamo del sector: “No es algo nuevo, 
históricamente todos los compañeros 
de la DPE, del sector de distribución, 
generación, todos aquellos propen-
sos a un choque eléctrico, teníamos 
reconocida la tarea peligrosa. Antes 
del paquete de leyes era sin límite de 
edad, a partir de entonces se nos im-
puso el límite de edad de 50 años, 20 
años de aporte al sistema y 30 a nivel 
nacional”.

En 2014, a través de una resolución 

POR TAREA RIESGOSA, RECATEGORIZARON 
A TRABAJADORES DE LA DPE 

del Ministerio donde se dispuso rever 
en todo el país la tarea riesgosa, “se 
reconoció en todos lados, pero llama-
tivamente en Ushuaia no. Desde Tol-
huin a La Quiaca, todos los compa-
ñeros bajo el régimen nuestro tenían 
ese reconocimiento”. 

Más allá del reciente reconoci-

miento, los trabajadores siempre 
aportaron en forma diferenciada. 
Cuando la DPE efectuaba los des-
cuentos, los aportes ingresaban a la 
Caja que, por mediación judicial, los 
depositaba cada mes en la cuenta fis-
cal y volvían a la Dirección: “La DPE 
hoy deberá reponer esos aportes que 

SOBERANÍA

nos fueron descontados histórica-
mente” advirtió Brangeri.

A partir de esta resolución, quienes 
cumplan con los requisitos de edad 
y años de aporte, de los sectores de 
tarea riesgosa, están en condiciones 
de jubilarse. Pero, el dirigente aclaró 
que “son muy pocos los compañeros 
en condiciones de jubilarse, porque 
no se entra a la DEP con 20 años, si 
bien hay compañeros que han ingre-
sado jóvenes, la mayoría de los que 
estamos en las calles somos gente de 
oficio, lleva muchos años prepararse, 
y por lo general ya entramos con cier-
ta edad”.

“Para nosotros es un avance im-
portante, un reconocimiento a un 
derecho que se había perdido. La DPE 
en Ushuaia era el único lugar en toda 
la Argentina que no estaba reconoci-
do”, insistió Brangeri. 

Finalmente recalcó que el benefi-
cio alcanza “a los compañeros de ca-
lle, distribución, generación, la usina 
donde se genera donde tienen riesgo 
de choque eléctrico, toma de estado y 
guardia de reclamos” un grupo espe-
cífico que dentro de la DPE represen-
ta entre el 30% y el 40% del personal 
total.
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Jorge Rabassa, se mostró preo-
cupado por la falta de políticas cla-
ras y consistentes de protección del 

PARA JORGE RABASSA NO EXISTE UNA POLÍTICA 
“CLARA Y CONSISTENTE” DE PROTECCIÓN AMBIENTAL
El geólogo e investigador criticó la gestión de preservación del patrimonio natural, principal atractivo para quienes visitan Tierra 
del Fuego. Hizo hincapié en los incendios forestales y el debilitamiento del glaciar Martial.

patrimonio natural de la provincia, 
particularmente de los milenarios 
bosques y glaciares de la ciudad de 

Ushuaia. Trazó un panorama de la 
actualidad en el aspecto forestal, 
donde consideró una “acción intru-
siva de los humanos en el ambiente 
circundante, por lo general dañina 
para el equilibrio ecológico local y 
regional”. 

Inscribió en este concepto las 
usurpaciones de terrenos en las afue-
ras de Ushuaia, cuya consecuencia 
directa es la destrucción de “cientos 
de hectáreas de bosques regionales 
que deberían haber sido cuidados de 
otra manera e incorporados al am-
biente urbano sin proceder a su des-
trucción”.

Reclamó una necesaria reflexión 
sobre la manera en la que está in-
serta Ushuaia en el ecosistema de 
bosque fueguino “y de qué manera 
las acciones son controlables o in-
controlables, de qué manera pueden 
evitarse este tipo de debates a través 
de una amplia toma de consciencia, 
comenzando por las autoridades res-
ponsables”.

Rabassa describió la presencia en 
nuestro bosque de una gran cantidad 
de materia orgánica de leña disper-
sa sobre el suelo, material perfecta-
mente apropiado para combustión: 
“Si no ha habido más incendios en 
nuestra ciudad, es porque en mayor 
parte el clima local favorece a la su-
pervivencia del bosque” consignó. 
Pero en virtud del evidente cambio 
climático, exhortó a “tener una acti-
tud mucho más positiva y cuidadosa 
con un bosque único en el mundo”. 

El científico detalló que los pri-
mitivos árboles que integraron el 
bosque local “coexistieron con los 
dinosaurios en el antiguo continen-
te sudamericano”. Aún después de la 
glaciación, cuando desaparece por 
completo el bosque ante un clima 
verdaderamente polar, hace 25.000 

años atrás comienza a desaparecer el 
hielo y a recuperarse el bosque gra-
dualmente.

El bosque actual tal como lo cono-
cemos, desarrolló su fase de máxima 
expansión altitudinal hace alrededor 
de 6.000 años atrás: “Tenemos que 
aprender a conocer y respetar que es 
prácticamente un bosque fósil, de-
bemos cuidarlo porque se trata esen-
cialmente de nuestro patrimonio na-
tural” reclamó.

En ese sentido puntual, opinó 
que “deberíamos ejercer un control 
mucho más estricto sobre el núme-
ro de visitantes a las distintas áreas, 
así como de sus actividades”. Dentro 
de esa apreciación, consideró fun-
damental “por supuesto prohibir de 
forma absoluta el uso de fuego, con 
cualquier motivo y en cualquier senti-
do” en virtud de la materia leñosa que 
puede arder con enorme facilidad, 
como en el área del Parque Nacional, 
de las más visitadas por su gran atrac-
tivo turístico.

“No hay una política clara y con-
sistente de protección de nuestro pa-
trimonio natural” denunció Jorge Ra-
bassa. “Lo que más me preocupa es la 
destrucción ambiental desde el punto 
de vista escénico y estético, porque 
eso es lo que los turistas vienen a ver”.

También dedicó un párrafo al gla-
ciar Martial, prácticamente la única 
fuente de abastecimiento de agua po-
table para la ciudad: “A medida que 
el volumen del glaciar va desapare-
ciendo, cada vez la disponibilidad de 
caudal, sobre todo durante verano, va 
disminuyendo”, en referencia al agua 
del arroyo Buena Esperanza, que pro-
viene de la fusión del Martial y los ne-
veros circundantes. 

“Nada está más duramente afecta-
do por el cambio climático como los 
glaciares” expresó finalmente.
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Uno de los integrantes de la Agrupa-
ción de Autoconvocados por los créditos 
Uva, Pablo Rojas, describió la lamentable 
situación que enfrentan debido al des-
orbitado aumento en las cuotas de sus 
préstamos hipotecarios. La mayoría fue-
ron gestionados en 2017, en el marco de 
una operatoria impulsada desde el Go-
bierno nacional de entonces.

Pablo explicó a través de su caso la 
dramática situación en la que se ven en-
vueltos: “Tomé un crédito en el 2017, por-
que un crédito hipotecario convencional 
en ese momento tenía una cuota de $ 
40.000 o 50.000, imposible para mí juntar 
esa plata. Por eso me incliné por el UVA 
que era la posibilidad accesible que tenía, 
con cuota de $ 12.000 o 13.000”.

En aquel momento, su préstamo fue 
de 7.000 UVA, a razón de 600 UVA por 
cuota, entre $ 12.000 y 13.000. “Hoy esa 
misma cantidad de UVA tiene un costo 
de $ 100.000, esa es la cuota que hoy pago 
al Banco Tierra del Fuego”. Habiendo 
acordado por $ 1.800.000, que descon-
tados los gastos recibió $ 1.500.000, “hoy 
le estoy debiendo al banco arriba de $ 

CRÉDITOS UVA: CRECE LA ANGUSTIA ANTE 
LA FALTA DE SOLUCIÓN 
Quienes tomaron el injusto, abusivo e inviable crédito hipotecario, no pierden la esperanza en que el Estado, responsable de la situación 
en la que se encuentran, disponga vías para llegar a una solución. Las cuotas superan los $ 100.000, y la deuda sigue creciendo.

7.000.000. Una locura” refirió Rojas.
Reconoció que el banco “siempre 

está abierto al diálogo”, pero el proble-
ma no solamente no se remedia, sino 
que empeora: “Podés dialogar mucho, 
pero si no planteás una solución seria, 
no te sirve demasiado. Se juegan a que el 
que se enoja primero, pierde”. 

La “unidad de valor artificial”, UVA, es 
una fórmula que se va graduando sobre 
el valor del metro cuadrado y distintos 
índices relacionados con la construcción. 
Desde que lo implementó la gestión en-
cabezada por Mauricio Macri, el valor del 
UVA aumentó considerablemente por 
encima de la inflación y hasta del dólar.

Una de las condiciones para acceder, 
era que la cuota no debía superar el 30% 
del ingreso del solicitante, proporción 
que hoy se encuentra totalmente distor-
sionada, en función de la inflación y la 
evolución de los salarios.

La impracticable solución que los 
bancos ofrecen es sumar nuevas cuotas 
al final del crédito por la diferencia que 
mes a mes se va acumulando, y encima 
a valor UVA: “La UVA que hoy vale 10, al 

final del crédito al paso que vamos im-
posible saber lo que va a valer” razonó.

“En mi caso, todavía puedo pagar la 
cuota, pero va a llegar un momento que 
no voy a poder hacerlo” dedujo con ab-
soluta lógica Rojas.

Para una solución posible, vislum-
bró “varios caminos”. El ideal sería 
adaptar la cuota al aumento de sueldos, 
“pero es complicado porque el sueldo 
de un judicial no es el mismo que el 
mío, que soy gastronómico. Y las formas 
de aumento tampoco son las mismas, el 
último aumento nuestro fue de un 40% 
escalonado en 6 meses”.

En cualquier caso, según su aprecia-
ción, la solución definitiva está en ma-
nos del Estado, que creó el sistema, que 
inventó las UVA: “La UVA es un concepto 
que se creó, pero a mí no me dieron una 
sola UVA, a mí me dieron pesos. En todo 
caso tengo que devolver pesos” admitió. 
“El mismo Estado tiene que poner las he-
rramientas para solucionar esto, porque 
las tiene, es el padre de la criatura”.

Amargamente avizoró que “se me 
viene un tsunami y no sé hasta dónde lo 
voy a poder surfear”. Y definió, por últi-
mo, que “para alguien que labura, es im-
posible” afrontar semejante indexación.
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PRIMER PRESUPUESTO 
MUNICIPAL CON 
PERSPECTIVA DE GÉNERO

La secretaria de la Mujer, Género 
y Diversidad, Alejandra Arce, pre-
sentó el proyecto de presupuesto 
2023 ante el Cuerpo de Concejales. 
El Municipio busca consolidar las 
políticas de género mediante una 
fuerte apuesta a la independencia 
económica y formación de mujeres 
y diversidades. Asimismo, se traba-
jará en la generación de condiciones 
de cuidado para niños y niñas de la 
ciudad.

“Logramos un presupuesto con 
perspectiva de género que no es sólo 
de la Secretaria de la Mujer, sino que 
incluye a todas las secretarias muni-
cipales que tienen iniciativas, accio-
nes y políticas públicas que buscan 
a cerrar la brecha de desigualdades 

por motivos de género”, remarcó Ale-
jandra Arce.

En este sentido, la Secretaria in-
dicó que “la principal inversión para 
el 2023 tiene que ver con una fuerte 
apuesta en la independencia eco-
nómica de mujeres y diversidades 
para la erradicación y prevención de 
violencias”. Esto incluye proyectos 
vinculados al fortalecimiento de em-
prendedoras y comerciantes, becas 
para mujeres mayores de 35 años y la 
capacitación y formación en tecnolo-
gías de la información y comunica-
ción. 

Arce destacó que “es un logro de 
nuestra gestión incluir en el Presu-
puesto la perspectiva de género, don-
de no sólo la Secretaría de la Mujer 

genera acciones y políticas que apun-
tan a reducir la brecha de género en 
la ciudad”. 

Asimismo, informó que sólo el 
presupuesto de la Secretaría de la 
Mujer, Género y Diversas alcanza los 
154,7 millones de pesos e incluye po-
líticas de empleo e ingresos; tiempo 
y cuidados; salud, soberanía física y 
reproductiva; prevención y erradica-

ción de las violencias por motivos de 
género, y la transversalización de la 
perspectiva de género. 

Por último, la funcionaria sostuvo 
que “el desafío que tenemos es generar, 
desde el Municipio, políticas públicas 
para crear condiciones de cuidado de 
niños y niñas, y que esto permita que 
las mujeres cuenten con más tiempo 
para la formación y el trabajo”.

En el marco del cierre de las activi-
dades de los talleres municipales im-
pulsados por la Secretaría de Cultura y 
Educación, se realizó la muestra anual 
de los diferentes tipos de danzas, parte 
de las más de 13 disciplinas en las que 
instruye la Secretaría, abarcando ade-
más  instrumentos, lenguaje musical, 
canto, cerámica, lengua de señas ar-
gentinas, fotografías y el laboratorio de 
Arte Multidisciplinario.

Con un Centro Cultural Esther Fa-
dul completo, 250 alumnos y alumnas 
exhibieron su trabajo a lo largo del año 
al público asistente, quienes también 
disfrutaron del Coro del Sur, dirigido 
por la tallerista municipal profesora  
Manuela Bubis y en la guitarra el profe-
sor Agustín Valencia.

El subsecretario de Cultura, Silvio 
Bocchicchio, destacó que “nos emo-
ciona mucho ver como resultado este 
hermoso espectáculo que habla de un 
gran trabajo de nuestras y nuestros do-
centes. Como siempre remarca el in-
tendente Walter Vuoto estos espacios 
culturales que brinda la Municipalidad 

MUESTRA ANUAL DE LOS TALLERES 
MUNICIPALES DE DANZAS

vienen a despertar vocación en nues-
tros niños y niñas, así como a generar 
comunidad y articular en lo social”.

“Desde la Secretaría de Cultura y 
Educación vamos a seguir trabajan-
do en esta línea, acercando el recurso 

La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia llevó adelante en el Centro Cultural Esther Fadul la muestra anual 
de sus talleres municipales. Allí, ante la presencia de cientos de familiares, vecinos y vecinas, niños, niñas, y adolescentes presentaron 
el trabajo del año de los talleres de Danza Clásica dictado por la profesora Tetyana Kobzeva, Danza Clásica y Contemporánea a cargo 
de la profesora Valeria Gordillo, Tango junto al profesor Javier Peralta y el taller de Folclore en Zapatillas brindado por la profesora 
Melisa Renko y Rebelión Malambo por el profesor Jonathan Ramos.

RÍO GRANDE

municipal a nuestras y nuestros veci-
nos con espacios en el territorio pen-
sados para ellos y ellas” resaltó el sub-
secretario de Cultura.

Bocchicchio consideró que “el 
municipio cuenta con un elenco de 

docentes incomparable, nos interesa 
sobre todo el proceso de aprendizaje, y 
el resultado que vemos es maravilloso. 
Seguiremos trabajando para que la co-
munidad se vuelque masivamente a los 
talleres municipales”.
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JORNADA DE CASTRACIÓN DE 
MASCOTAS EN EL DOS BANDERAS

SE REALIZÓ LA REVÁLIDA 
ANUAL OBLIGATORIA 
PARA GUARDAVIDAS

SE INAUGURÓ EL PRIMER 
MURAL DE MOSAIQUISMO 
EN LA PLAZA FUNDACIONAL 

La Municipalidad de Ushuaia reali-
zó una jornada descentralizada de cas-
tración de mascotas en el barrio Dos 
Banderas, actividad que fue coordina-
da de manera conjunta con referentes 
del sector. 

La secretaria de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos del 
Municipio, Sabrina Marcucci, sostuvo 
que “estuvimos con el equipo de la Di-
rección de Zoonosis en el Dos Bande-
ras para llevar adelante una castración 
de mascotas de vecinos y vecinas del 
sector”, y agregó que “se castraron más 
de 15 animales”. 

La funcionaria apuntó que “fue 

Con la presencia de 40 profesio-
nales del área, entre el viernes y el sá-
bado en el Polo Deportivo Héroes de 
Malvinas, se llevó a cabo la Reválida 
Anual Obligatoria para los Guardavi-
das de la ciudad. 

Las personas que estuvieron a car-
go de la revalida fueron el Secretario 
General del S.U.G.A.R.A (gremio de 
Guardavidas) Sergio Pierotti, y el  Se-
cretario Ejecutivo del Registro Único 
Nacional de Guardavidas de la Na-

En el proceso de renovación que 
encaró el Municipio sobre la plaza 
fundacional, este fin de semana se 
llevó adelante la inauguración del 
primer mural de mosaiquismo, con 
motivo del 50 aniversario de la fun-
dación de Tolhuin.

La obra fue un obsequio del Se-
nador Nacional Matías Rodríguez y 
su desarrollo estuvo a cargo de Flo-
rencia Rojas, artista de la ciudad que 
replicó en el mural la imagen oficial 
que acompañó las celebraciones que 
tuvieron lugar durante este año. 

La inauguración del mosaico es-
tuvo a cargo del intendente Daniel 
Harrington, que destacó al Senador 
Rodríguez por el “hermoso presente 
de la mano de Florencia Rojas” y re-

una experiencia piloto ya que se tra-
tó de una castración descentralizada” 
para la cual “se trabajó en forma con-
junta con los referentes del barrio ya 
que ellos tomaron los turnos y Zoono-
sis armó el dispositivo en función de la 
cantidad de animales a castrar, dispo-
niendo el personal y las mesas quirúr-
gicas necesarias”. 

Marcucci destacó que “es una mane-
ra más de trabajar en el territorio con los 
referentes de los barrios y de estar cerca 
de los vecinos y vecinas”, y por último 
dijo que “esperamos replicar estas ac-
ciones en otros barrios en lo que queda 
del año y darles continuidad en el 2023”.

ción, Gustavo Gomez.
La actividad se desarrolló en dos 

partes; una teórica y otra práctica.  La 
primera tuvo lugar el viernes 18  so-
bre RCP, uso de DEA y legislación, a 
cargo de Sergio Pierotti.

Un día después, el sábado 19, tuvo 
lugar la parte práctica, que constó de 
las siguientes pruebas: 200 mts libres 
en menos de 4’15”, 25 mts nado de 
aproximación + 25 mts de remolque 
de víctima, y  práctica de RCP.

USHUAIA

USHUAIA

TOLHUIN 

levó que “este es el primero de mu-
chos murales que, como parte de la 
renovación de la plaza, retratarán la 
historia de Tolhuin.”

Por último, Harrington agradeció 
al senador Matías Rodriguez por su 
regalo a la ciudad y a la artista tol-
huinense “por su arte, dedicación 
y amor plasmados en este trabajo 
junto a su equipo.”

En sus redes sociales, el senador 
Rodríguez publicó un video junto al 
mural en el que afirmó: “Dejamos 
este humilde obsequio para el pue-
blo de Tolhuin y pasamos un mo-
mento muy lindo con amigos y ami-
gas de acá, sobre todo con el amigo 
y compañero Daniel Harrington, 
que ama a su ciudad”.
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RÍO GRANDE

LOS MAYORES DE 18 AÑOS 
PODRÁN ACCEDER AL 
REFUERZO DE LA VACUNA

El Ministerio de Salud de la Pro-
vincia informa que se encuentra 
disponible en todos los vacuna-
torios de la provincia el tercer re-
fuerzo de la vacuna Covid-19 para 
mayores de 18 años que hayan reci-
bido su segundo refuerzo hace más 
de 120 días.

El Consejo Federal de Salud 
(COFESA) tomó esta decisión tras 
analizar la situación epidemioló-
gica y experiencias de otros países 
en la aplicación de refuerzos, el 
tiempo transcurrido desde la ha-
bilitación del segundo refuerzo  y 
los beneficios que han demostra-
do las vacunas contra Covid-19 
para evitar complicaciones, inter-
naciones y muertes, en especial 

en las personas mayores de 50 años 
y otros grupos etarios con factores 
de riesgo. 

Aquellos que quieran recibir este 
refuerzo se deberán acercar con el 
DNI y la libreta de vacunación a los 
vacunatorios de los centros de salud 
y hospitales de la provincia, sin turno 
previo. 

Así también se recuerda que las va-
cunas contra Covid-19 se encuentran 
disponibles a partir de los 6 meses de 
vida y que pueden aplicarse junto a 
las vacunas de calendario.

USHUAIA:
HOSPITAL MODULAR: Lunes, 

martes, miércoles y viernes de 14 a 20 
hs.

CAPS N° 1,2,3,4,5,6,7,8 y 9: Lunes, 

martes, jueves y viernes de 10 a 18 hs.
RÍO GRANDE:

HOSPITAL REGIONAL RÍO GRAN-
DE: Lunes a viernes de 9 a 13 y de 13 
a 18 hs.

CAPS N° 1,2,3,4,5 y 7: lunes a vier-
nes de 8.30 a 19 hs.

CAPS N° 6: lunes a viernes de 9.30 

Garantizar la salud visual es con-
tribuir a la salud integral y a una vida 
plena. Es por eso que el Municipio de 
Río Grande habilita este martes 22 de 
noviembre, a partir de las 12 horas, las 
inscripciones para que adultos y adul-
tas mayores puedan acceder al Progra-
ma Municipal de Salud Visual, quienes 
podrán inscribirse de manera online 
para obtener su turno a través del link:  
https://www.riogrande.gob.ar/salud-
visual/#introduccion

En esta etapa, los controles oftal-
mológicos están destinados a personas 
mayores, desde los 60 años de edad en 
adelante. La atención se realizará en 
los distintos Centros Municipales de 
Salud, para luego de los resultados, en 
caso de que se requiera, gestionar los 
anteojos correspondientes que serán 
entregados de manera gratuita. 

Aquellas personas mayores que 
quieran inscribirse, o bien los familia-
res que decidan acompañarlos en el 
proceso de inscripción, deberán ingre-
sar al link mencionado en el primer pá-
rrafo; llenar un formulario con los da-
tos de la persona mayor que asistirá al 
control oftalmológico; elegir el Centro 
Municipal de Salud donde quiere ser 
atendido; y finalizar el ingreso de datos. 

ABREN LAS INSCRIPCIONES PARA 
EL PROGRAMA MUNICIPAL DE SALUD VISUAL

Cabe destacar que las personas 
mayores que ya cuenten con ante-
ojos, deberán asistir a la consulta mé-
dica con ellos. 

Mediante este programa, el Mu-
nicipio trabaja para igualar oportu-
nidades en el acceso a la salud visual 
de los vecinos y las vecinas, hoy ex-

COVID

tendiendo esta política a adultos y 
adultas mayores, luego de acompañar 
a las infancias y adolescencias de la 
ciudad.
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RÍO GRANDE

En lo que va del año y fruto de los 
acuerdos con los gremios, el salario mu-
nicipal reporta un incremento del 100%, 
lo cual significa un aumento superior a 
la inflación acumulada a la fecha. 

El aumento acordado es de carácter 
remunerativo por lo que impactará de 
forma directa sobre el haber de jubila-
dos municipales, el sistema previsional 
y OSEF. 

Al respecto, secretario General del 
gremio de ATE, Felipe Concha, celebró 
que “logramos un aumento que supera 
la inflación y que eleva el piso salarial 
de todos los municipales” y sostuvo que 
“estamos en el diálogo con el Intenden-
te y su equipo para seguir peleándole a 
la inflación y continuar mejorando el 
salario de todos los trabajadores”. 

Claudia Etchepare, secretaria Gene-
ral del gremio ATSA, resaltó “el acuerdo 
que acordamos con el intendente Mar-
tín Perez dado el trabajo sobre las pa-

EL AUMENTO SALARIAL PARA LOS MUNICIPALES 
ALCANZA EL 100% ANUAL 
Martín Perez acordó un aumento salarial para trabajadores y trabajadoras municipales del 30% para los próximos 3 meses. Asimismo, 
se estableció un refuerzo, por única vez, en el Bono Vacacional. De esta manera, ningún trabajador municipal con título secundario 
percibirá menos de $140 mil de salario. 

ritarias que hemos tenido a lo largo del 
año”; e indicó que “hemos conseguido 
que se declare el Día de la Sanidad, el 
Bono para los empleados de la sanidad 
y las 6 horas de trabajo”. 

Por su parte, José Luis Ríos, secreta-
rio General del gremio UPCN, sostuvo 
que “esta paritaria es una recomposi-
ción salarial que tiene como fin recupe-
rar los salarios”, y afirmó que “hacerlo a 
esta altura del año es muy importante 
y este 100% se da gracias al trabajo que 
hacemos con el Intendente y su equi-
po”. 

El secretario de Gobierno, Gastón 
Díaz, manifestó que “firmar un acuerdo 
salarial a esta altura del año responde a 
lo que pactamos en el mes de julio que 
era revisar el acuerdo” y sostuvo que con 
el acuerdo alcanzado “se logró comple-
tar el 100% de aumento salarial en el 
año”. 

Asimismo, señaló que “es un aumen-

to muy importante que tiene que ver 
con la correcta administración de las 
finanzas municipales, que nos permi-
te seguir ejecutando el Plan de Obras 
Públicas, la inversión social y en salud, 
y aún así inyectar recursos para el em-
pleado municipal que acompaña todo 
este trabajo”. 

Finalmente, el secretario de Finan-
zas, Diego López, destacó que “el au-
mento también impactará en el Salario 
Anual Complementario” y remarcó que 
“este acuerdo nos permite continuar con 
el proceso de recuperación salarial que 
venimos llevando adelante desde el ini-
cio de la gestión”.
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Se trata de propuestas educativas 
para jóvenes y adultos interesados en 
comenzar o retomar sus estudios pri-
marios y/o secundarios.

El plan de estudios secundarios 
tiene una duración de 3 años y ofrece 
diversas orientaciones y especialida-
des. A continuación se detalla las ins-
tituciones por ciudad, dónde deben 
realizar la pre- inscripción, presen-
tando copia de DNI y de Libro Matriz 
de nivel secundario o de certificado 
de finalización del nivel primario.

Ushuaia:
-Escuela Provincial N°1 para Jóve-

nes y Adultos “Yejan Akainix” (12 de 
Octubre 369)

Teléfono: 2901-436959 (de 19 a 
22.20 hs) / yejanakainix@tdf.edu.ar  o 
adultosyejanakainix@gmail.com

-CENS N°3 (Ricardo Balbín 2535) 
Orientaciones: Administración de 
Cooperativas, Mutuales y Obras So-
ciales

Teléfono: 2901- 422781 (a partir de 
las 20 hs) / estudiantes.cens3@gmail.
com

-CENS N°15 – Sede (Av. Maipú 697 
– de 19 a 23 hs). Propuesta educativa 

ABREN LAS INSCRIPCIONES PARA FINALIZAR LOS ESTUDIOS 
PRIMARIOS O SECUNDARIOS
El Ministerio de Educación de la provincia informa que se encuentran abiertas durante todo el mes de noviembre las pre inscripciones 
para la modalidad de jóvenes y adultos.

EDUCACIÓN

presencial y semipresencial
Orientaciones: Administración 

de Empresas - Aduanas – Biología
-Anexo Escuela 13  (Gdor. Paz 

1811 – de 19 a 22 hs). Orientacio-
nes: Aduanas - Relaciones Huma-
nas

-Anexo Escuela 30 (Av. Leandro 
Alem2091 – de 20 a 23 hs). Orien-
taciones: Administración Pública - 
Relaciones Humanas

dptoalumnosadulcens@gmail.
com 

-CENS N°302 (Río Grande 66 – 
de 19 a 23 hs)

Orientaciones: Administración 
de Empresas - Enfermería - Desa-
rrollo de Comunidades - Electrici-
dad Mecánica.

Teléfono: 02901 42-2397 - 
-CENS N°364 (Av. Leandro N. 

Alem 3902 – de 18.30 a 23 hs)
Propuesta educativa presencial 

y semipresencial 
Orientaciones: Seguridad e Hi-

giene del Trabajo - Telefonía y Tele-
comunicaciones

Teléfono: 2901-440259
 Formulario de preinscripción 

https://forms.gle/fCTWLq6cwEh-
q6mN77

-Bachillerato Popular Ushuaia
Orientaciones: Administración de 

Cooperativas, Mutuales y Obras So-
ciales

Teléfonos: 2901-541879 / 2901-
548642

Correo electrónico: bpu@tdf.edu.
ar

Formulario para preinscripción:  
https://bit.ly/3O0jK49

-Tolhuin:
-Escuela Provincial N°2 para Ado-

lescentes y Adultos “Wikam” - Anexo 
Tolhuin (Lucas Bridges 542 -Esc. N°5 
– 18 a 21.20 hs)

-CENS N°2 (Santiago Rupattini 
379 – 20 a 22 hs). Propuesta educativa 
presencial y semipresencial 

Orientaciones: Relaciones Huma-
nas - Administración de Empresas

-Bachillerato Popular (Seccional 
SUTEF Tolhuin – Barrio Pcias. Unidas, 
Macizo 3000 – 14 a 17 hs)

Orientaciones: Desarrollo de Co-
munidades

Tel. 2901- 600311
Formulario de preinscripción: ht-

tps://bit.ly/3WYhGxU

-Río Grande
-Escuela Provincial N°2 para Ado-

lescentes y Adultos “Wikam” (Moyano 
811 -de 9 a 21hs) 

Teléfono: 2964 - 425687 / wikam@
tdf.edu.ar

-CENS N°1 – (Sede Ramón Díaz 
Chara Nº 64 - Chacra IV - 19 a 22 hs)

Propuesta educativa presencial y 
semipresencial 

Orientaciones: Técnicas Bancarias 
– Relaciones Humanas

-Anexo Margen Sur (Oroski y Your-
ka -Esc. No 4 – de 18:30 a 22 hs)

Administración de Empresas - 
Aduanas – Comercialización

-CENS N°18 (Sede Av. Belgrano 683 
– 20.30 a 22.30 hs)

Orientaciones: Administración 
de Empresas – Actividades Petrole-
ras.

-Anexo Escuela 10 (Ángela Loig y 
Pasaje Rivarola - 19 a 22 hs)

Propuesta educativa presencial y 
semipresencial 

Orientaciones: Recursos Natura-
les - Administración de Empresas - 
Actividades Petroleras - Desarrollo 
de Comunidades.

Correo electrónico: coordina-
cion.cens.anexo10@gmail.com

Formulario de preinscrip-
ción https://forms.gle/i1eyyKBD-
7MaAw2Sc7

Instagram: @cens18anexoesc10
-Anexo Escuela 21 (Av. Prefectura 

Naval Argentina 111 - 19 a 22 hs)
Propuesta educativa presencial y 

semipresencial
Recursos Naturales - Adminis-

tración de Empresas - Actividades 
Petroleras - Seguridad e Higiene del 
Trabajo. Tel.: 2964-444395

-CENS N°28 (Sede Prefectura 
Naval Argentina 1151 – Chacra II – 
19.30 a 21.30 hs)

Orientaciones: Administración 
de Empresas - Enfermería.

-Anexo (Estrada 2022 -Esc. N° 14 
- 20.30 a 22.30 hs)

Orientaciones: Administración 
de Empresas - Enfermería.

-Bachillerato Popular Presente
Orientación: Relaciones Huma-

nas
Preinscripción de lunes a jueves 

en zona sur; SUM Arraigo Sur (ex 
Ruta 3  1116) de 9 a 12 hs y Escue-
la N° 44 (Minkyol 200) de 19 a 21 hs; 
zona centro Biblioteca Mariano Mo-
reno – Perón 201 - 9 a 12 y de 15 a 
19 hs y SUTEF (Fagnano 1145) de 9 
a 12 hs, de 14 a 17 hs y de 19 a 21 hs 
y en zona chacra XI SUM Bomberos 
Chacra XI (Echlaine y Kaikén) de 19 
a 21 hs.

Correo electrónico: bachillerato-
populartdf@gmail.com

Formulario de inscripción: ht-
tps://bit.ly/3hCrAFf
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El Concejo Deliberante informa que se realizará Audiencia Pública y Debate Ciudadano el día miércoles 23 de noviembre 
del 2022 a las 14:00 y 14:30 horas respectivamente, a efectos de tratar los siguientes asuntos: 

Por Audiencia Pública:

- 594/2022 referente a desafectar el Espacio Verde y Reserva Municipal identificado como Macizo 33B de la Sección H 
de una superficie de 64.397,65 m2 para la creación de suelo urbano;
- 572/2022 referente a desafectar una porción de una superficie aproximada de doce metros cuadrados (12 m2), del 
Espacio Verde identificado como Sección E, Macizo 24, Parcela 24 para ser afectada al Uso Residencial y anexada al 
predio lindero identificado como Parcela 1, del mismo Macizo;
- 527/2022 referente a autorizar la adjudicación en venta, para el emprendimiento en la actividad de productor de leña a 
la parcela cuya nomenclatura catastral corresponde al F-01-8A, al señor Maragaño, Andrés.

Por Debate Ciudadano:

- 805/2021 referente a establecer la obligatoriedad del uso del cinturón de seguridad para los conductores y acompañantes 
de los vehículos automotores que circulan dentro del ejido;
- 718/2021 referente a autorizar estacionamiento en la calle Torelli 1725, propiedad del señor Gustavo Sosa;
- 580/2021 referente a autorizar estacionamiento en la nomenclatura catastral D-74-1G, propiedad de la señora Andrea 
Zarate;
- 1256/2019 referente a exceptuar del artículo 6º de la Ordenanza Municipal N.º 2152 al local comercial “Latino” propiedad 
del señor Gustavo Lopez.
- 807/2021 referente a crear el Observatorio Ambiental de la ciudad de Ushuaia con el objetivo de promover la participación 
pública y democrática en asuntos y decisiones ambientales.

Preside: concejal Juan Carlos Pino

EL CONCEJO CONVOCA  A AUDIENCIA 
PÚBLICA y DEBATE CIUDADANO  

EL MINISTERIO DE SALUD PRESENTÓ LOS 
AVANCES DEL PLAN ESTRATÉGICO 2030

La titular de la cartera sanitaria, 
Judit Di Giglio, junto a su equipo 
de gabinete, participaron de la pre-
sentación y destacaron el trabajo 
que se viene realizando desde di-
ciembre del año pasado en relación 
al diseño y la implementación del 
mismo.

El objetivo del Plan es definir 
líneas estratégicas, acciones y re-
sultados en materia sanitaria pen-
sando en el largo plazo. De esta 
manera, se trabaja en indagar qué 
sistema de salud queremos, cómo 
lo queremos mejorar y qué resulta-
dos esperamos lograr para mejorar 
la calidad de vida de las y los fue-
guinos.

La secretaria de Coordinación 
del Ministerio de Salud, Romina 
Ortega, se refirió a la iniciativa del 
Plan y aseguró que “es una respon-
sabilidad indelegable del Estado, 
para dar cuenta de cuál es la estra-
tegia para abordar las líneas priori-
zadas de trabajo para la población, 

PROVINCIALES

establecer de qué manera se va a 
dar cumplimiento a esas estrate-
gias y tener mecanismos de eva-
luación de los resultados”.

Además, aseguró que “todo este 
año, los equipos técnicos del Mi-
nisterio mantuvieron reuniones, 
completaron notas técnicas, ela-
boraron tableros de monitoreo  en 
el Ministerio y, en conjunto con 
otros actores, construir un plan 
que fuera participativo, consen-
suado e integral y que tenga la vi-
sión de todos”.

Finalmente, se refirió al obje-
tivo del plan y aseguró que “es un 
ordenador respecto de las líneas 
estratégicas que conduce el Minis-
terio ,la organización de las redes 
asistenciales, la estrategia de salud 
digital, los avances en materia de 
regulación, políticas vinculadas a 
la salud mental, al abordaje de la 
discapacidad, posicionamientos 
técnicos en el corto, mediano y lar-
go plazo”.
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En ese marco, el mandatario sostu-
vo que “así como días atrás inaugura-
mos la Fábrica de Talento en Ushuaia 
haremos lo mismo en Río Grande y 
Tolhuin, por lo que las tres localidades 
contarán con esta propuesta”.

“Hablamos con el Intendente Pérez 
y con el Intendente Harrington para 
desarrollar estos proyectos de manera 
conjunta. La propuesta es formativa 
pero con la mirada puesta en una salida 
laboral en un sector que tiene muchísi-
ma demanda insatisfecha”, agregó.

Asimismo, el Gobernador dijo que 
“uno piensa en la necesidad laboral que 
hay. El año que viene todos los alumnos 
del último año van a tener formación 
en programación. Esto se suma a lo que 
están llevando adelante los municipios 
en los centros de desarrollo. Hoy hay 
muchos puestos laborales para cubrir y 
nos falta mucha capacitación, por eso 
cada iniciativa suma muchísimo”.

Finalmente, Melella indicó que “te-

MELELLA RECORRIÓ EL PREDIO DE VISTEON 
JUNTO A PEREZ Y HARRINGTON
El Gobernador Gustavo Melella recorrió junto al Intendente Daniel Harrington y al Intendente Martín Pérez las instalaciones de la 
ex firma Visteon, las cuales serán refuncionalizadas para albergar la Fábrica de Talento e Innovación en Río Grande. Acompañaron 
funcionarios provinciales y municipales.

nemos que desarrollar cada vez más 
empleo y ampliar la matriz producti-
va. En ese marco hay que apostar fuer-
temente por la industria tecnológica, 
por los recursos naturales pero tam-
bién por la economía del conocimien-
to, acompañando y formando tanto a 
chicos y chicas como a adultos”.

Por su parte, Martín Pérez expresó 
que “esta iniciativa es muy importan-
te porque viene a complementar un 
trabajo que se viene haciendo tanto 
desde el Municipio como desde el Go-
bierno de la Provincia. Estamos acom-
pañando porque es necesario que 
sigamos llevando adelante acciones 
vinculadas en este sentido. Entende-
mos que Río Grande tiene un poten-
cial enorme; tanto lo que realizamos 
en el centro tecnológico como esta 
propuesta es formación para nuestros 
jóvenes, es salida laboral. Creo que hay 
que seguir fortaleciendo la zona norte 
y que nuestro polo industrial se vea 

Se concretaron a través de la línea 
de Reactivación Productiva del Con-
sejo Federal de Inversiones impulsada 
por la Secretaría de Desarrollo Pro-
ductivo y PyME de la Provincia.

Como parte de las acciones de 
acompañamiento financiero que lle-
va a cabo la Secretaría de Desarrollo 
Productivo y PyME del Ministerio de 
Producción y Ambiente, y mediante la 
línea de Reactivación Productiva del 
Consejo Federal de Inversiones (CFI) 
en lo que va del año se financiaron in-
versiones destinadas principalmente 
a la compra de maquinaria y equipa-
miento, adecuaciones y ampliacio-
nes edilicias de plantas productivas y 
construcción de nuevas naves indus-
triales.  

En 2022 esta línea ofreció una ven-
taja adicional para las MiPyMEs que 
participaron, o lo hacen actualmente, 
de alguno de los programas de capaci-
tación o asistencia técnica que la Se-
cretaría lleva adelante. Esto a raíz del 
convenio suscripto entre la provincia y 
el CFI a partir del cual los beneficiarios 
de la línea de crédito pueden obtener 
una bonificación de hasta 5 puntos 

SE OTORGARON MÁS DE $90 MILLONES EN CRÉDITOS A MIPYMES 

bien nutrido a partir de la formación 
de cuadros técnicos y educativos”.

Para concluir, el Intendente Ha-
rrington destacó que “estuvimos char-
lando con el Gobernador buscando al-
ternativas de lugares para instalar una 

fábrica de talento también en Tolhuin. 
La apuesta por los jóvenes y el desarro-
llo de tecnología van de la mano. Noso-
tros queremos estar incluidos también 
en esto así que trabajaremos para lo-
grarlo lo más rápido posible”.

porcentuales en las tasas de interés.
Al respecto, la secretaria de Desa-

rrollo Productivo y PyME, Carolina 
Hernández destacó que “esta línea 
de crédito del Consejo Federal de In-
versiones se destaca principalmente 
por sus tasas de interés y los plazos 
de amortización y ha sido trabajada 
complementándose con las otras lí-
neas financieras desarrollados por la 
Secretaría, las que se mantuvieron 
activas todo el año, permitiéndonos 
alcanzar a muchas MiPyMEs de los 
distintos sectores de la economía fue-
guina, acompañándolas en aumentar 
su productividad o mejorar su com-
petitividad”.

Otro aspecto a destacar este año 
fue la firma del convenio entre CFI 
y FOGADEF que permitió no sólo 
fortalecer presupuestariamente el 
Fondo de Garantías Provincial sino 
que el mismo facilite las condiciones 
de acceso al crédito de las MiPyMES 
locales a través del otorgamiento de 
garantías. 

Para más información de los 
programas de asistencia financie-

FÁBRICA DE TALENTO

PRODUCCIÓN

ra disponibles, puede consultar las 
páginas  https://prodyambiente.
tdf.gob.ar/financiamiento-para-py-
mes-fueguinas/ y https://cfi.org.ar/ 

o comunicarse a través de los correos 
electrónicos desarrolloproductivo@
tierradelfuego.gob.ar o consejofede-
raltdf@gmail.com
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LOS PIONEROS TRABAJADORES 
DE LA MADERA TENDRÁN SU 
HOMENAJE

Se viene la 20° Fiesta Provin-
cial de la Lenga Fueguina, que 
tendrá lugar del 8 al 11 de diciem-
bre en la ciudad de Tolhuin. Con 
ese marco, el Municipio abrió la 
convocatoria para el Concurso de 
Escultores y Escultoras de la Pro-
vincia.

Desde el Municipio de Tolhuin 
se destacó que esta edición trans-
curre durante el cincuentenario 
de la ciudad, por eso la temáti-
ca elegida para este año es “Ho-
menaje a los/as Trabajadores/as 
Madereros/as”, de manera que a 
través del arte se celebrará a las 
y los pioneros trabajadores de la 
madera, pilar fundamental en el 
desarrollo y crecimiento de Tol-
huin. 

El concurso contemplará la 
participación de hasta dos inte-
grantes por obra, siendo un total 
de 10 esculturas. 

Para inscribirse las y los inte-
resados deberán acercarse a la 
Casa de Cultura Municipal, en 
Lucas Bridges 350, de Lunes a 
Viernes de 8:00 a 15:00 hs, o por 
mail a dir.cultura@tolhuin.gob.ar

La fecha límite es hasta el 1 de 
diciembre de 2022. Para obtener 
mayor información quienes de-
seen participar pueden comuni-
carse al 2901 575030.

DEPORTESTOLHUIN

Este lunes, el Centro Cultural “Nue-
va Argentina” inauguró la muestra 
“Animarte”, compuesta por obras que 
realizaron las alumnas del taller de arte 
“Pequeñas Pintoras” dirigido por la do-
cente Daniela Petrucci.

Para realizar sus obras las alumnas 
utilizaron técnicas variadas y produc-
tos al agua sobre distintos tipos de 

EL CENTRO CULTURAL NUEVA ARGENTINA INAUGURÓ LA 
MUESTRA “ANIMARTE”

superficies como madera, plástico, 
vidrio, tela y chapa. También incur-
sionaron en la porcelana fría y en el 
reciclado de objetos aprendiendo y 
ayudando a cuidar el medio ambiente.

Las alumnas del taller, junto a su 
maestra, participaron de la inaugura-
ción de la muestra que se transmitió 
en vivo por el Facebook del CCNA.

Conformada por obras realizadas por alumnas del taller de arte “Pequeñas Pintoras”, estará abierta al público, con entrada libre y 
gratuita, durante dos semanas. La fundadora del “Nueva Argentina”, Cristina López, destacó la labor realizada por las artistas e invitó 
a la comunidad a visitar la exposición. 

Cristina López, quien fundó el 
Centro Cultural “Nueva Argentina” 
en conjunto con el concejal Juan Car-
los Pino, valoró la labor realizada por 
cada una de las pequeñas artistas y 
entregó un diploma de reconocimien-
to al taller por haber participado de la 
muestra.

El taller, dirigido por la docen-
te Daniela Petrucci, nació hace dos 
décadas y funciona en el barrio Los 
Alakalufes II. Está pensado para niñas 
de entre 6 y 16 años de edad.

La docente, destacó que en el es-
pacio artístico no existen las palabras 
“no puedo” sino que en él las pala-
bras, los sentidos y los sentimientos 
se entrelazan para plasmar lo mejor 
de cada una.

Petrucci manifestó que se trata 
de “un espacio en donde todo lo que 
queremos realizar se haga posible…
donde podamos ser libres, probar téc-

nicas nuevas, jugar con los materiales, 
elegir lo que queremos hacer, decidir en 
libertad, con una guía que las apoye, las 
estimule y les enseñe, desde su humilde 
lugar de profe, a utilizar las herramien-
tas, los colores, las técnicas fáciles y las 
no tanto, respetando la edad, la progre-
sión y los gustos de cada uno, sin límites 
a la hora de ir por más”.

Cabe mencionar que el músico Fe-
derico de los Ríos se sumó a la jornada 
inaugural interpretando varias cancio-
nes.

El evento contó con la participación 
de las alumnas que concurren al taller 
y de sus familias como así también de 
vecinas y vecinos en general.

La muestra “Animarte” estará abier-
ta al público durante quince días, con 
entrada libre y gratuita. La comunidad 
puede acercarse a San Martín 1052, de 
lunes a viernes, de 10 a 21 horas, y sába-
dos y domingos de 14 a 21 horas.

USHUAIA
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El karting de Tierra del Fuego puso 
el punto final a la temporada 2022 el 
pasado domingo en el kartódromo de 
Ushuaia, la que ha finalizado con un 
balance altamente positivo.

Al final no hubo sorpresas y quienes 
llegaban con mayores posibilidades de 
alcanzar el título finalmente alcanza-
ron sus objetivos, incluso dos de ellos 
logrando la victoria.

La categoría Sudam Junior ya había 
consagrado como bicampeón en la fe-
cha anterior a Valentino Berti, en tanto 
que en la última fecha por fin, Federico 
Henríquez pudo lograr la victoria que 
se le venía negando.

Entre los más chiquitos, otra vez 
Santiago Llancapani tuvo en Ushuaia 
una tarea de menor a mayor, en el ini-
cio de la jornada lejos de los que mar-
caba tendencia como Juan Cruz Ro-
dríguez, el más rápido en las pruebas 
clasificatorias y ganador de la primera 
serie, siendo escoltado por Joaquín Ri-
vas mientras que Llancapani lograba 
finalizar tercero.

La recuperación de Llancapani lle-
gó en la segunda serie donde la victoria 
le permitió prácticamente asegurarse 
el campeonato, sin embargo, no quiso 

LOS CAMPEONES EN EL KARTING FUEGUINO
El Polideportivo Margalot vivió lo que fue la gran Final de la Copa patagónica “Vortex” de deportes electrónico, la cual contó con la 
participación de 6 equipos en 3 disciplinas y una gran cantidad de jóvenes que acompañaron la competencia.

ningún tipo de sorpresa y con un sos-
tenido andar, también ganó la final 
para consagrarse campeón y esta vez 
hubo justicia, porque sin dudas fue el 
mejor del 2022.

Por su parte, en la categoría Caje-
ros 4 Tiempos, Gustavo D’Angelo tenía 
que tratar de evitar que Mauro Bona-
defe logre su tercera victoria consecu-
tiva y de no poder hacerlo, sumar los 
puntos suficientes para quedarse con 
el título en un campeonato que hace 
rato lo tenía como líder.

Después de la realización de las 
dos series, a D’Angelo le alcanzaba 
con un sexto puesto en la final para 
consagrarse campeón. Precisamente 
Mauro Bonafede largó en la primera 
posición siendo escoltado por D´An-
gelo que no especuló, todo lo con-
trario, promediando la competencia 
superó al líder para de esta manera 
quedarse con todo: triunfo en la últi-
ma fecha y el tan ansiado campeonato 
en una categoría de mucha paridad.

Finalmente, en la Sudam Senior, 
Emilio Pavlov logró su segundo título 
de manera consecutiva, aunque no 
se le hizo para nada sencillo, todo lo 
contrario.

Después de las dos series, donde la 
lluvia jugó un papel preponderante, la 
diferencia entre Emilio Pavlov y Nacho 
Ateiro se había reducido a 6 unidades, 
por lo que, si el riograndense lograba 
ganar, sería campeón independiente-
mente del puesto que lograse Pavlov.

Pero en esta última parte de la 
competencia, las condiciones del piso 
cambiaron rotundamente y tanto Emi-
lio como Ayrton Pavlov, tenían karting 
muy bien relacionados, de tal manera 
que impusieron sus condiciones, lo-

grando una clara diferencia sobre el 
resto de los que estuvieron presentes 
en esta última fecha.

Ayrton Pavlov se pudo sacar de 
encima la mala racha que lo perse-
guía logrando finalizar la temporada 
con una muy buena victoria, mien-
tras que el segundo lugar le permitió 
a Emilio Pavlov quedarse por segundo 
año consecutivo con el campeonato 
en una divisional de altísimo nivel en 
toda la temporada 2022.

RECORRIDA POR LOS AVANCES DE 
OBRA EN TERRENOS OTORGADOS 
A COOPERATIVAS 

El secretario de Hábitat y Ordena-
miento Territorial de la Municipalidad 
de Ushuaia, David Ferreyra junto a su 
equipo de trabajo recorrió los avances 
de obras de las viviendas de la Coope-
rativa de Vivienda y Consumo Ikauka-
yen, como así también el predio de la 
Asociación Mutual del Personal de Se-
guridad, dónde próximamente cons-
truirán sus viviendas a través de los 
créditos Casa Propia.  

Ferreyra indicó que “el fin de se-
mana recorrimos un sector de las ba-
rrancas del Río Pipo, donde tuvimos la 
oportunidad de reunirnos con los in-
tegrantes de la cooperativa Ikaukayen, 
quienes resolvieron avanzar en un 
proyecto de 32 viviendas colectivas a 
través de los créditos Casa Propia. Ahí 

mismo, aprovechamos para delinear 
una agenda de trabajo conjunta”.

Asimismo, a unas pocas cuadras se 
encuentra el predio que fue otorgado 
a la Mutual del Personal de Seguridad, 
“el cual se encuentra en vías de sub-
división”. Además, “conversamos que 
prontamente se hará entrega de sus 
decretos individuales para 30 familias, 
de las cuales 25 ya se encuentran ins-
criptas en los créditos Casa Propia”.

El funcionario observó que “si bien 
son trabajos que no se pueden visibi-
lizar, demanda un esfuerzo diario que 
consiste en ofrecer las herramientas 
legales que necesitan los vecinos y ve-
cinas para poder acceder a la vivienda 
propia”.

DEPORTES

USHUAIA
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Por Silvana Minué-El sábado pasa-
do, alrededor de las 22:15hs., en la ca-
lle Gobernador Paz 130, un conductor 
de un camión Mercedes Benz, color 
blanco, se encontraba desvanecido y 
sin pulso, un panorama negativo que 
pudo revertirse tras la rápida interven-
ción del personal de Comisaria Tercera 
y Bomberos Voluntarios.

El camión se encontraba obstaculi-
zando la calzada, por lo que inmedia-
tamente, el personal observó que el 
conductor se encontraba desvanecido 
y sin pulso, por lo que inmediatamente 
lo bajaron del mismo y el Agente Sergio 
Bogado, tras realizar maniobras de RCP, 
pudo reanimarlo.

Luego el personal de bomberos vo-
luntarios, continuaron con las tareas 
de reanimación, y seguidamente el 
móvil sanitario, quien continuó con 
las tareas aplicando choque eléctrico. 
Así hicieron que el hombre volviera en 
sí, siendo trasladado con signos vitales 
hacia el Hospital regional.

Según el testimonio de una de las 
hijas, Rocio Isabel Loncomilla Oyarzo 
de 29 años, indicó que mientras se des-
plazaba en el camión junto a su papá, 
Antonio Alberto Loncomilla Coyopae 
de 61 años, a repartir leña, este se des-
vaneció, colisionando un vehículo que 
se encontraba estacionado en el lugar, 
momentos en que se hizo presente per-
sonal policial. Actualmente se encuen-
tra en terapia intensiva.

La importancia del conocimiento 

UN HOMBRE SALVÓ SU VIDA PORQUE LE 
PRACTICARON RCP EN LA VÍA PÚBLICA
Gracias al rápido accionar de los bomberos, una persona pudo salvar su vida. El caso amerita a que la comunidad se comprometa en 
capacitaciones en reanimación cardiopulmonar.

del RCP
El Cdnte. Rodolfo Canseco - Bom-

beros Voluntarios Ushuaia, Instruc-
tor en Rescate y Socorrismo, sostuvo 
en declaraciones a FM MASTER´S 
que “lo importante de todo esto es 
que ante una persona con falla car-
diaca es activar rápidamente el siste-
ma de emergencia. No hay que dudar 
un segundo en hacerlo porque cada 
minuto que no tiene asistencia se 
pierde 10% de chances de vida”.

En este sentido indicó que las ma-
niobras de comprensión sirven para 
hacer lo que el corazón dejó de hacer, 
que es bombear sangre. “Mientras 
que el desfibrilador localiza una ACV 
y aconseja la descarga para revertir 
esa situación de desorden eléctrico 
del corazón. Esas dos cosas, comple-
mentadas, son sencillas de hacer. Y 
explicó que se trata de comprimir a 
la altura del tórax entre el esternón 
y las tetillas, cinco centímetros a un 
ritmo de 100 a 120 por minutos, eso 
hay que hacerlo para mantener que 
la sangre siga fluyendo a los órganos 
más vitales como el cerebro. Hacién-
dolo hasta que lleguen los sistemas 
de emergencias que le harán los cui-
dados avanzados de salud, teniendo 
grandes chances de sobrevivir”.

Canseco llamo a la sociedad a in-
volucrarse a socorrer en estos casos 
por lo cual “si se da una situación de 
esto, hay que activar los números de 
emergencias, 103, Bomberos, 911 o 

107, todos los canales interactúan. Es 
bueno que la gente comienza a com-
prometerse. Si alguno de estos eslabo-
nes falla, es realmente donde se em-
pieza a fracasar, vemos que la gente, 
cuando se sucede una situación de es-
tas saca el celular y no es para llamar 
sino para filmar, entonces se pierden 
minutos esenciales de vida”.

Además recordó que cualquier ve-
cino puede convertirse en rescatador 
teniendo los conocimientos de RCP, 
solo debe comprometerse. “Las ma-
niobras de evaluación de la parada 
cardiaca no tardan más que 10 segun-
dos y es simplemente golpear por los 
hombros a la persona diciéndole “se-
ñor, señor” si no responde, y obser-
vamos que el tórax no expande aire, 
o sea no respira, el protocolo indica 
que debo comenzar comprensiones 
torácicas”.

Y remarcó que “los protocolos no 

son para discutirlo ni para dudarlo, 
sino para cumplirlos. Mucha gente se 
hace preguntas, pero todo eso ya está 
estudiado y cada cuatro años se actua-
lizan través de reuniones con científi-
cos, facultades, médicos, donde se in-
dica cómo se hace el proceso”.

Por último, el servidor público dijo 
que hacen faltan más desfribiladores 
externos automáticos en Ushuaia y por 
ello “hemos gestionado un proyecto 
de convertir a Ushuaia en una ciudad 
cardio segura lo que implica tener DEA 
en accesos de lugares públicos ya que 
los hay se encuentran en lugares estra-
tégicos como fábricas o los tiene los 
servicios de emergencia. La iniciativa 
abarcará a toda la ciudad así hay más 
chances se sobrevivencia ante algún 
percance de salud y esto además im-
pulsará a que la gente se involucre en 
conocer maniobras de reanimación”.

USHUAIA
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La delegación fueguina finalizó con 
un total de nueve medallas, de las cua-
les seis correspondieron al Atletismo y 
el resto fueron para el Judo. Del desglo-
se de presea se desprende que 5 fueron 
de Oro, 1 de Plata y 3 de Bronce. 

El equipo de mejor rendimiento fue 
el de Atletismo femenino, que ocupó 
el tercer lugar del podio en la clasifica-
ción de su disciplina y se llevó un me-
recido trofeo. 

El resto de los seleccionados se ubi-
caron en distintos puestos de la clasifi-
cación final. El Vóley femenino resultó 
séptimo, mientras que los varones de 
vóley terminaron octavos. El fútbol fe-
menino finalizó décimo, en tanto que 
los varones de Fútbol quedaron octa-
vos. Los varones de Básquet sellaron 
el torneo en el octavo lugar también, 
mientras que las chicas lo hicieron en 
décimo tercer puesto. 

Además, el Judo femenino terminó 
sexto y los varones también. Por su par-
te, la Natación también sumó buenos 
puntos más allá de todas las dificulta-
des que tuvieron los y las nadadoras 
fueguinos en la previa a este viaje.  

Por último el Ciclismo logró sumar 
buenos puntos en la clasificación final. 
Después de mucho tiempo los varones 

DÉCIMO PUESTO PARA LA DELEGACIÓN FUEGUINA
Cerró la 29º edición de los Juegos Binacionales de la Araucanía que se desarrollaron en la Región chilena de Los Lagos. Las y los 
fueguinos acumularon un total de 84 puntos, mientras que el podio lo ocuparon Río Negro (Campeón), Neuquén y La Pampa, en el 
segundo y tercero, respectivamente. 

pudieron obtener varios puntos y salir 
del fondo de las posiciones. En tanto 
que las chicas lograron una históri-
ca participación, en la que el equipo 
pudo sumar cinco valiosos puntos.

Posiciones finales:
1° Río Negro (209 pts.)     
2° Neuquén (171 pts.)                   
3° La Pampa (164 pts.)
4° Chubut (157 pts.)
5° Bío Bío (148 pts.)
6° Los Lago (142 pts.)
7° Araucanía (142 pts.)
8° Los Ríos (141 pts.)
9° Magallanes (111 pts.)
10° Tierra del Fuego AeIAS (84 pts.)
11° Ñuble (82 pts.)
12° Santa Cruz (81 pts.)
13° Aysén (51 pts.)

Medallero fueguino:
Atletismo
Renata Godoy - 400m con vallas 

(oro)
Renata Godoy - 400m llanos (oro)
Renata Godoy - 100m con vallas 

(oro)
Equipo femenino - Posta 4x100m 

(oro)
Luciana Ferreyra - saltó en largo 

(bronce)

Michelle Mathieu - 400m con va-
llas (bronce)

Judo

SENADOR

Luca Avellaneda - [-55kg] (oro)
Agustin Verá - [-52kg) (bronce)
Marianela Aguilar - [-78kg] (plata)

El nuevo monto del haber míni-
mo, vital y móvil y de las prestaciones 
mínima y máxima por desempleo, se 
incrementará en cuatro cuotas: un 7 
por ciento en diciembre, un 6 en ene-
ro, un 4 en febrero y otro 3 en marzo 
de 2023.

El salario mínimo, vital y mó-
vil tendrá un incremento del 20 por 
ciento en cuatro tramos hasta marzo 
de 2023, lo que llevará el piso salarial 
a 69.500 pesos. La cifra que se alcan-
zará en cuatro meses queda apenas 
por arriba de la Canasta Básica Ali-
mentaria (CBA) medida por el INDEC 
para octubre pasado (62.106 pesos) y 
muy lejos de la Canasta Básica Total 
(CBT), que ya trepaba a 139.783 pe-
sos. El acuerdo fue sellado por la CGT, 
la CTA y las cámaras empresarias, con 
el desacuerdo de la CTA Autónoma.

Sindicalistas y empresarios se sen-
taron en el Consejo del Salario de 

ACUERDAN AUMENTO DEL 20 POR CIENTO EN CUATRO TRAMOS
forma virtual. En primer término, 
trabajó la Comisión Técnica y desde 
las 16.30 se inició la sesión plenaria. 
Allí se acordó que el nuevo monto del 
haber mínimo, vital y móvil y de las 
prestaciones mínima y máxima por 
desempleo, se incrementará en cuo-
tra cuotas: un 7 por ciento en diciem-
bre, un 6 en enero, un 4 en febrero y 
otro 3 en marzo de 2023.

La CTA, la CGT y las cámaras pa-
tronales respaldaron la propuesta de 
aumento salarial y acordaron revisar 
nuevamente el acuerdo salarial en 
febrero de 2023. La CTA Autónoma lo 
rechazó de plano y ratificó en el en-
cuentro sus posiciones históricas al 
respecto.

El último encuentro del Consejo 
del Salario Mínimo había sido el 22 
de agosto, cuando las partes convi-
nieron --también con el voto en con-
tra de la CTAA-- una mejora salarial 

JUEGOS DE LA ARAUCANÍA

CONSEJO DEL SALARIO

del 21 por ciento en tres tramos de 
7 por ciento entre septiembre y no-
viembre.

A partir de ese acuerdo, el ingreso 
mínimo pasó a ser de 51.200 pesos en 

septiembre, de 54.550 en octubre y 
de 57.900 este mes, mientras que en 
agosto el ingreso era de 47.850 pesos 
para los trabajadores mensualizados 
a jornada completa.
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El Ejecutivo municipal de Ushuaia 
participó de la reunión de la Comisión 
de Presupuesto, Hacienda y Cuentas del 
Concejo Deliberante con la presentación 
del presupuesto de la Secretaría de Asun-
tos Malvinas, del Instituto Municipal de 
Deportes y de la Secretaría de Políticas So-
ciales, Sanitarias y Derechos Humanos. El 
jefe de Gabinete Omar Becerra acompañó 
al secretario Daniel Arias, al vicepresiden-
te del IMD Ramiro Bravo y a la secretaria 
Sabrina Marcucci quienes se presentaron 
junto a sus respectivos equipos de trabajo.

Las áreas presentaron el esquema de 
trabajo con las partidas destinadas al de-
sarrollo de la gestión durante el 2023, con 
el desagregado que corresponde al funcio-
namiento, los objetivos fijados, el mante-
nimiento de los programas y actividades y 
las proyecciones para el próximo ejercicio. 

La Secretaría de Asuntos Malvinas pre-
sentó el organigrama de trabajo y la inten-
sa labor durante el año en curso en que 
se conmemoraron los 40 años de la Ges-
ta en las Islas. La institucionalización del 
asunto Malvinas como política de Estado 
de la ciudad fue central en el tratamiento 
del Concejo Deliberante y fue reconocida 
como un importante antecedente para 
otras ciudades del país. En el marco de la 
comisión de presupuesto, fue presentado 
el trabajo con las escuelas, organizacio-
nes y asociaciones de la ciudad que con-
tinuará profundizándose y las acciones de 
visibilización de la causa Malvinas con ve-
cinos, vecinas y turistas, tanto desde el es-
pacio Pensar Malvinas como en cada una 
de las medidas adoptadas desde la gestión 
del intendente Vuoto en este sentido.

Desde el Instituto de Deportes se pre-
sentó el estado de las instalaciones depor-
tivas y de los más de 30 playones en la ciu-
dad, las más de 40 escuelas de iniciación 
deportiva, el desarrollo del programa de 
deporte regional comunitario que invo-
lucra a 6760 participantes; las actividades 
programadas para el Polo de Andorra en 
articulación con instituciones educativas 
y sociales de la ciudad, las colonias de va-
caciones; las capacitaciones, los eventos y 
el apoyo y subsidios a deportistas e insti-
tuciones.

Entre las actividades a desarrollar, des-
de el IMD se planteó una mayor cantidad 
de escuelas deportivas para contener el 
mayor flujo de usuarios, el acompaña-
miento a las federaciones, clubes e institu-
ciones, continuar con las gestiones para la 
carrera de Educación Física en la ciudad, 
la realización de competencias naciona-
les e internacionales, trabajo con árbitros 
para la erradicación de la violencia y la 
puesta en valor del Instituto Municipal de 
Deportes.

Por su parte, la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos, 
expuso durante más de dos horas el plan 
de trabajo para el 2023, con la presen-
tación de la estructura y los principales 
objetivos de las subsecretarías de Forta-
lecimiento Territorial, Políticas Sanitarias, 
Desarrollo Comunitario, Inclusión Social, 
Innovación Social y Gestión, Promoción, 
Fortalecimiento de Derechos y Organiza-
ción Comunitaria.

La secretaria Marcucci detalló el traba-
jo de cada una de las áreas que conforman 

ÁREAS MUNICIPALES PRESENTARON EL PRESUPUESTO 2023 
la Secretaría, que tiene 22 edificios bajo 
su jurisdicción y un desarrollo en todo el 
territorio de Ushuaia a través de distintos 
programas. Aportó, además, el detalle de 
los recursos gestionados ante el gobierno 
nacional con el Banco de Herramientas 
II, la entrega de tablets junto a ENACOM, 
el Fondo de Emergencia para Alimentos, 
los programas Jugamos en el Barrio y Po-
tenciar Inclusión Joven, como así tam-
bién ANDIS, el programa para el desarro-
llo de políticas para consolidar derechos 
de personas con discapacidad.

Los espacios Punto Digital, CePLA-EL 
Palomar, el Dispositivo de atención 
psicológica y el Espacio Disidente; los 
trabajos desarrollados desde el área de 
Economía Social con el fortalecimiento 
de emprendedoras y emprendedores, el 
registro, capacitación y articulación para 
la economía circular.

Presentaron también los programas 
de Primera Infancia, con las zonas de 
Crianzas Comunitarias, kits de nacimien-
to y espacios destinados al acompaña-
miento de la primera infancia. El progra-
ma de Terapia TAP, Juegotecas, Colonias 
Recreativas y acciones de promoción de 
derechos; el trabajo en la COMUDI y el 
área de Adultos Mayores con las acciones 
recreativas, deportivas y culturales y los 
talleres de estimulación cognitiva.

El fuerte impulso en el fortalecimien-
to de derechos, con los programas para la 
visibilización de los pueblos originarios, 
los encuentros interculturales y la pro-
moción de derecho a la identidad origi-
naria. La capacitación social, a través de 
los programas Mil Huertas, Potenciar 
Trabajo y de Reciclado y las transferen-
cias de subsidios y programas de ayuda 
permanente. 

El jefe de Gabinete Becerra ratificó a 
los concejales y concejala presentes que 

“siempre hemos venido a este recinto 
con la información para brindarla a to-
dos ustedes, estar acá es nuestra obli-
gación y responder a los requerimien-
tos que realizan”. Agregó Becerra que 
“también hay algo muy importante que 
es la valorización de nuestros vecinos, 
porque en el primer mandato nuestro 
intendente sacó el 23% de los votos, en 
el segundo mandato del cual hoy esta-
mos aquí tratando y en unos días más 
seguramente tendremos el resultado de 
este presupuesto, superó el 50% de los 
votos”. 

“Ese más del 50% de los votos habla 
claramente de la plena confianza del 
acompañamiento de nuestros vecinos”, 
dijo Becerra y recordó el trabajo en sa-
lud, tanto en la atención primaria como 
la colaboración permanente de la ciu-
dad durante la pandemia. “Ese mismo 

USHUAIA

polo que algunos cuestionaban irónica-
mente fue utilizado por todos los vecinos 
para atender  la salud y también aquellos 
que tratan con  ironía a la gestión y dicen 
que tenemos un camioncito brindando 
servicios, les decimos que ese  camionci-
to tiene un trabajo extraordinario desde lo 
social y atendiendo la salud primaria de 
nuestra comunidad, allí en donde no tie-
nen respuesta, en donde se debe atender. 
Y podríamos enumerar muchísimas ac-
ciones y la verdad que es nuestra obliga-
ción publicar las cosas positivas”, expresó 
el Jefe de Gabinete. 

“Hay algunos que tienen una mirada 
absolutamente negativa, pero nuestra 
gestión con las políticas que lleva adelante 
nuestro Intendente y las distintas Secre-
tarías, tienen una sólida respuesta que es 
tender la mano a aquel que más lo necesi-
ta”, sostuvo Becerra.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El pescador británico Andy Hackett 
logró atrapar uno de los peces dora-
dos más grandes del mundo, con un 
peso superior a los 30 kilogramos. La 
“hazaña” tuvo lugar en la pesquería 
de Bluewater Lakes, en Champagne, 
Francia.

Según informaron los medios que 
se hicieron eco de la noticia, se trata de 
una especie híbrida de carpa de cuero 
y carpa koi, bautizada como The Carrot 
(La Zanahoria) y que podría tener más 
de dos décadas. “Siempre supe que The 
Carrot estaba allí, pero nunca pensé 
que lo atraparía”, declaró el pescador 
tras la captura, según consignó el Dai-
ly Mail. “Supe que era un pez grande 
cuando mordió mi anzuelo y se movió 
de lado a lado y de arriba abajo. Luego 
salió a la superficie a 30 o 40 metros y vi 
que era naranja”, añadió.

Hackett, de 42 años, decidió liberar 
al ejemplar después de capturarlo y fo-
tografiarse con él. “Fue brillante atra-
parlo, pero también pura cuestión de 
suerte”, puntualizó el hombre, y ade-
más comentó que su logro le llevó 25 
minutos de intentos.

El propio pescador publicó en su 
perfil de Facebook unas cuantas foto-
grafías con el enorme ejemplar, y  los 
usuarios lo felicitaron asombrados. La 
publicación no tardó en viralizarse, ya 
se ha compartido casi 600 veces y acu-
mula más de 1.000 comentarios. 

El ejemplar capturado por Hacke-
tt pesaba cerca de 13 kilos más que el 
que era considerado el pez dorado más 

UN PESCADOR LOGRÓ CAPTURAR AL PEZ DORADO MÁS 
GRANDE DEL MUNDO
El pez tenía un peso superior a los 30 kilogramos. Tras la captura, el ejemplar fue devuelto al agua.

grande del mundo, capturado en Min-
nesota en 2019 por Jason Fugate. Ade-
más, The Carrot duplica el tamaño de 
una carpa koi naranja capturada por 
el italiano Raphael Biagini en el sur de 
Francia en 2010.

El enorme ejemplar fue introdu-
cido en el lago hace alrededor de dos 
décadas y desde entonces ha demos-
trado ser un pez difícil de capturar. El 
gerente de la pesquería, el británico 
Jason Cowler, declaró que “pusimos a 
The Carrot hace unos 20 años para que 

los clientes pescasen algo diferente”.
Añadió que desde entonces no ha 

dejado de crecer pero no se deja ver 
con demasiada frecuencia. Cowler fe-
licitó a Hackett y aseguró que el ejem-
plar capturado “está en excelentes con-
diciones de salud”.

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

INTERÉS GENERAL
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

8ºc
Mínima 

9ºc
Mínima 

9ºc
Mínima 

10º c
Máxima 

19ºc Máxima 

18º  c
Máxima 

21ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$160,00

Venta
$169,01

Venta
$0,0601

CLIMA

VIA FRANCA

Tel: 430097

I.Malvinas 1607

FUEGUINA

 Tel: 02901 58-8532 

Av. Leandro N. Alem 838

Compra
$0,05712
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